

EL REPUBLICANO

ENRIQUE AZOFEIFA

Constante, numerosa y variada existencia de ataúdes para todos los gustos y al alcance de todos los bolsillos. Servicio á toda hora. Calle 9ª Sur, lado Norte de la Plaza de Ganado. Se advierte que no está en el trust de funerarias.

DIARIO DE LA MAÑANA

Año I San José, C. R., viernes 18 de octubre de 1912 Núm. 233

Director, Administrador y Propietario, —RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA: —Calle 4ª Norte, frente á la Imprenta Nacional

SASTRERIA
de **ALBERTO T. BRENES**

FRENTE AL CARMEN
Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tds. al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; desea de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasterización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

Cuchillería de Gaspar Salvador

Surtido completo de cortaplumas, tijeras, navajas de afetar, asentadores, máquinas para cortar pelo, cuchillos de cocina y carnicería, piedras de afilar y un gran surtido de cubiertos de Alpaca Krupp.

Frente á la Plaza de Artillería. — Apartado 440
TODO A PRECIOS SIN COMPETENCIA

La debatida cuestión de aguas de Heredia se resuelve por el Ejecutivo manteniendo el estado actual.

Nº 47.—San José, 14 de octubre de 1912.—En las diligencias respectivas,

Resulta:

La Municipalidad del cantón de Barva, con fecha 14 de agosto último, declaró de su exclusivo derecho el aprovechamiento de las aguas de los ríos Segundo y Mancarrón y ordenó la limpieza de los cauces á fin de evitar que sus aguas se desvíen hacia Heredia, por cuanto no existe ninguna concesión que así lo exija;

Resulta:

La Municipalidad del Cantón Central de Heredia, en sesión de 16 de agosto dicho, impugnó en su artículo 69 la resolución anterior, porque ese Municipio ha poseído durante más de cuarenta años la servidumbre de esas aguas y por cuanto la destrucción que tendrá que hacerse de las presas que hacen la desviación de parte de las aguas hacia Heredia, sería de graves consecuencias para todo el cantón;

Resulta:

Esa contrariedad de intereses ha originado un litigio que versa sobre la propiedad de las aguas de dichos ríos, del cual conoce esta Secretaría,

Resulta:

Para mejor proveer se ordenó recibir la prueba de testigos, en número de seis por cada parte, la cual se evacuó como adelante se dirá;

Considerando:

Es un hecho evidente, comprobado así por el texto de acuerdos municipales de fecha distante, como por el aspecto y dirección y de las presas construidas sobre los ríos Porrosatí, Mancarrón y Segundo, que, desde un tiempo que no es dable fijar, fue sacada del primer río una paja de agua que engrosada con la de los manantiales llamados de Flores y atravesando por los otros ríos, se destinó á los servicios de la ciudad de Heredia.

Considerando:

Lo probable es que primitivamente esa desviación bastara á los consumos de Heredia, que ni el Mancarrón ni el río Segundo sufrieran mengua alguna de su caudal; y que después, por el natural aumento de los servicios, y por la notoria merma de las aguas, fuera tomada alguna parte de las del río Segundo, sin que sea posible fijar, con exactitud, ni el tiempo de esta última derivación ni la proporción de ella.

Considerando:

El expediente no contiene documentos ni otras pruebas que den noción cierta de cómo se han venido efectuando los aprovechamientos; y la Secretaría, en el empeño de aclarar la oscuridad de las noticias en el respecto y de despejar la oposición de afirmaciones contradictorias

Pasa á la 4ª página.

PEDRO CARDOS, antigua oficina del Mercado, lado Norte, Tiene siempre existencia de granos, con especialidad CAFE

DE TODAS CLASES, AL POR MAYOR

TAMBIÉN OFRECE ALAMBRE PARA CERCAS Y HIERRO PARA TECHOS
VINO DE MARAÑON Y LICORES EXTRANJEROS,

á precios de ocasión

-- AVISO --

Necesitan sus empresas consumir CAL DE PATENTE?
Depósito permanente en Patarrá.

O. MONJE

Basigó y Alvarado ALMACEN DE GENEROS ...Y ABARROTES...

Han recibido por el último vapor y venden á precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarazas, americanas Casimires ingleses, Zéfiros, Juguetes y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO"
y del afamado betún para calzado "CORDIN"

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel
de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.

Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio».

Unicos importadores,

Antonio Urbano y Hno.

Doctora JARWISIA de PICADO

Médica-Cirujana

CONSULTAS: De 9 a. m. á 10 a. m.
« 12 m. á 3 p. m.

Contiguo al Palacio de Justicia

Mayo 18.—1 m

Vendo

MAIZ, FRIJOLES y artículos de primera necesidad á los precios más baratos de plaza, por mayor y menor, en mi depósito de granos, 50 varas al Sur de La Provedora, esquina suroeste del Mercado.

VIDAL LÓPEZ

EN TRES RIOS

se alquila una cómoda y elegante CASA, propia para una familia numerosa, frente á la plaza pública, á 3 minutos de la Estación del Ferrocarril. Es nueva y contra temblores.

Entenderse en Tres Ríos con RAMON CÉSPEDES ó en San José con EUSTAQUIO CÉSPEDES, en el Almacén Robert Nros.

Extracto de Hígado de Bacalao ALCOHOL 17 POR CIENTO

Contiene una solución del extracto que se obtiene del Hígado Fresco de Bacalao, la parte aceitosa ó grasienta, siendo eliminada después. Este principio extractivo está combinado con el Extracto Líquido de Yalta, el Extracto Fluido de la Corteza de Cerezo Silvestre y el Jarabe de Hipofosfitos Compuesto. Esta preparación tiene un sabor agradable, y no produce los lamentables desarreglos digestivos y eructaciones características del aceite de Hígado de Bacalao.

DOSIS: Para adultos una cucharada. Para jóvenes de 10 á 17 años, media cucharada. Para niños de 4 á 10 años, una cucharadita; y de 1 á 5 años, media cucharadita. Debe tomarse media hora antes de las comidas y á la hora de acostarse, tomando cuatro dosis al día.

Preparado de la BOTICA AMERICANA. San José, C. R.

La verdadera BREBA DIANA solo se consigue en la oficina de WALTER J. FORD

-- LA ESMERALDA --

Nueva refresquería, cantina y pastelería
DE JESUS CUBERO VARGAS,

situada al N. E. del Parque Central, esquina del Cuartel Principal, donde encontrarán todas las personas de gusto, los mejores pastillitos, refrescos y exquisitos licores.

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

La Alhambra PAGES y Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI
CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarros, géneros y licores
Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

Zapatería Española

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros fines es completo y renovado mensualmente.

Queja general

Leyendo ayer *La Gaceta* nos encontramos con una resolución del Poder Ejecutivo en un desacuerdo entre las Municipalidades del cantón central de Heredia y la de Barba.

En la expresada resolución el segundo considerando habla de la «notoria merma» de las aguas de los ríos Segundo y Mancaorrón y el último considerando dice que el «origen de la dificultad se encuentra en la merma irremediable de manantiales y corrientes».

La «notoria merma» de aquellas aguas es natural que ha de continuar con perjuicio tanto para los barbeños como para los heredianos y para las empresas que usan aquellas aguas.

Esa notoria merma no es solo en el caso concreto donde se halla, de todas partes de la República se levanta la misma queja. Y los más ven impasibles el hecho, se cruzan de brazos ante aquello que juzgan fatalidad, o que no juzgan de ningún modo porque no se detienen a pensar sobre la notoria merma de las aguas corrientes en todo el país; no se detienen a pensar en la significativa gravedad que eso implica, no meditan en la pérdida para la agricultura, en la pérdida para la industria, para la higiene, para la vida que la merma creciente de las aguas que riegan nuestros campos lleva implícita.

Las municipalidades, las autoridades de policía, en su mayor parte, no hacen más que agregar su voz a la queja general. En tanto el descaje de bosques continúa empírico, las cabeceras de los manantiales se desnudan, nada de repoblación, nada de vigilancia. Y a ese paso no muy tardado llegará el día en que nuestras cañerías, queden por entero vacías.

Cuando vemos los esfuerzos que hacen en la Argentina para cubrir las Pampas, para proteger todo riachuelo, para ver de aumentar sus caudales de aguas corrientes, sembrando y sembrando bosques por donde quiera, pensamos en el motivo de esa diferencia entre el modo de proceder ellos y el modo de proceder nosotros.

La Municipalidad de San José, que está obligada a ser ejemplar en la República por sus mejores iniciativas, mantiene todavía casi desnudos los sitios de donde fluyen las aguas de la cañería de esta ciudad. Adqui-

rió en potrero y a-í se han quedado aquellos terrenos. ¿Procede bien esta Municipalidad? ¿No es hora ya en que debería tener en bosques espesos las extensiones que adquirió en tierras y donde se hallan las fuentes del Chigüite y del Padre Carazo?

Hace algunos años un culto Gobernador del Guanacaste prohibió a un acaudalado propietario de allá un descaje de bosques que protegía un grueso manantial. El propietario vino a quejarse a un Ministro y éste revocó la orden de aquel Gobernador, de aquel funcionario que cumplía con la ley y que procedía como hombre civilizado.

Pero la voz oficial en *La Gaceta* a que nos hemos referido, habla de la «merma irremediable de manantiales y corrientes».

¿Es que en esta ocasión está en lo cierto aquella voz? ¿Es acaso aquella frase un cargo contra la desidia, contra la imprevisión, contra la indolencia de las autoridades y de los particulares en el país en lo que atañe a proteger y conservar las aguas que discurren por el territorio nacional?

No lo sabemos.

Bajo la denominación de *Conservación de productos nacionales*, existe hoy una legislación completa en el país más avanzado en cultura en la América. La tarea que en ese país se ha realizado para conservar y aumentar las aguas de sus ríos es admirable.

Aquí es irremediable la merma. No se pueblan bosques, se tala por todas partes, los ríos se descubren, hay una especie de odio contra la vegetación, contra el árbol el mejor amigo del hombre».

El día que otra generación, si aun entonces es tiempo, proteja los bosques, llene de árboles las orillas de los ríos, cubra con mucho bosque las alturas donde ellos nacen, entonces habrá mucha agua, entonces estará plenamente demostrado que la merma de manantiales y corrientes no es irremediable.

Entonces, en ese momento de cultura, si aun es tiempo, habrá cargos fuertes contra los hombres de hoy en nuestra tierra.

El árbol y el bosque son una demostración de cultura. Sólo los países avanzados en civilización les dispensan todo apoyo.

Ecós de Escasú

Octubre 16

Los rafaletos se preparan con lujo para la celebración de su fiesta el 24 del corriente. No olvidan nuestros creyentes el deber que tienen de rendir culto al arcángel compañero de Tobías, quien libró á nuestros antepasados de la catástrofe de 1861 ocurrida en Escasú en el río San Rafael.

Habrà función eclesiástica con música y pólvora y no faltarán los tradicionales velorios en casas particulares oficiados á nuestro Arcángel por habernos librado de la creciente.

Lectores míos: siendo una enfermedad en este servidor de Uds. la de ver progresar espiritualmente á nuestro pueblo, enderezándolo por el sendero de la cultura y moral cristianas, y siendo esta labor que á nuestro cura incumbe, me permito dar la aprobación de Uds., decirles lo siguiente:

Que es justo y lógico que sus pláticas en lo sucesivo sean más cortas, edificantes ó instructivas, debiendo apartarse—si se es posible—de ese estilo vulgar que con frecuencia declende. No peñimos plegas oratorias ni sensibles encantos de elocuencia.

Solo exijimos más tacto en nuestro Pastor para atraer las ovejas descarriadas, y que por la caridad cristiana no se nos trate como pueblo salvaje é incivilizado.

Según nos informa un empleado municipal el Ayuntamiento acordó hace muchos días, ordenar la construcción de aceras en esta villa. Porqué motivo nadie ha dado principio á esas obras de positivo adelanto para la población?... Tome nota nuestro Jefe Político.

Muy poca concurrencia asistió á la conferencia dada por don Raúl Chacón el domingo 13 del corriente en el salón municipal, como delegado del Departamento de Agricultura. El señor Chacón ofreció repetir la conferencia el 27 del corriente siempre que las autoridades (civil y eclesiástica) se tomen interés en invitar al pueblo, especialmente á las madres que crían para quienes es de más interés uno de los temas en que versará la referida conferencia. («Maternalización de la leche para niños».)

Cuando empezará nuestro Cura á convertirnos en jardines los dos pedzcos de terreno laterales al templo. Sabemos que hay un dinero recolectado en una rifa para la limpieza de esos dos semijardines, pero como ese trabajo se acaba de hacer con voluntarios, justo es que ese dinero se invierta en comprar arbolitos de adorno, plantas etc. y empezar formalmente á la transformación de los descuidados jardines en modernos parqueitos.

La construcción de la acera alrededor de la manzana del templo es una necesidad apremiante; hay mucho ladrillo viejo almacenado que muy bien se puede utilizar. La labor de nuestro Cura en ese sentido la aplaudimos, así como también censuramos los actos que no se avengan al temperamento y costumbres de nuestro católico pueblo, aunque por tal actitud merezcamos de nuestro Cura señor Chinchilla el epíteto de corresponsales ociosos ó charlatanes.

HERIOCLES.

SECCION ALAJUELEÑA

Tipos del día

Un azul improvisado

Ramón Guevara, lectores, es hombre como Dios manda un Santo Varón, más pobre, que Adán, el de la manzana.

Una blusa de franela le dió el mayor de esta Plaza, y Ricardo Alfaro le hizo la pera, el pelo y la barba; Rafael Cruz le dió una gorra, pito, revólver y placa, y un fenomenal bastón ó una hermosa guayacana y un trago de á diez con gotas Manuel María Quesada, para que en un caso dado... á sus anchas lo dejara... ó quien sabe, si sería porque le diera la gana. Salió Moncho muy campante á rondar una manzana divisó un pollizonte que de veras está de alta y lo condujo á chirrona mientras se peña una beata; llegado á la prevención impuesto fue de la falta y sin poder despojarlo Moncho continúa de alta á despecho del azul que está rablando de rabia y yo riéndome de risa ¿y mis lectores?

—¡Bien, gracias!

GUMIEL

Alajuela, octubre de 1912

Noticias del exterior

New York, 16.—El «Evening Sun» publica un despacho de Berlín que dice que el tratado de paz entre Italia y Turquía ha sido definitivamente firmado; que él confirma que Turquía cede Trípoli y Cirenaica; que el Sultán se reserva el derecho y autoridad espiritual de los mahometanos. También tendrá control sobre las islas tuicas de que Italia se había apoderado, las que serán cedidas nuevamente al Sultán, pero las que en realidad serán gobernadas prácticamente como lo indiquen las potencias. Italia pagará á Turquía indemnización por el territorio perdido de conformidad con las condiciones estipuladas. Los diplomáticos creen que aunque las conclusiones de paz entre Italia y Turquía pudieran facilitar el arreglo de las presentes dificultades, los Balkanes no harán otra cosa que precipitar las hostilidades.

Londres, 16.—Confírmase por altos empleados de Berlín que la paz ha sido firmada entre Italia y Turquía.

Constantinopla, 16.—El Gabinete terminó la nota respuesta á las potencias, la cual fué entregada por medio de Austria. Sus concepciones son relativas á la situación de los Balkanes. Es una negativa categórica de cumplir con las demandas de los aliados acerca de la división de las provincias de Turquía europea en pequeñas circunscripciones nombrando gobernadores belgas ó sucos.

Constantinopla, 16.—Según un mensaje mañana se hará la declaratoria de guerra. El movimiento austriaco progresa hacia la frontera rusa.

Sofía, 16.—Un gran encuentro ha habido en la frontera bulgaro-turca, en Egrípalka. Informan que los rebeldes macedonios ocupan á Kresmapass.

Belgrado, 16.—Esta mañana las tropas turcas invadieron á Servia cerca de Restosalto, pero los serbios les dieron batalla que aun no se ha resuelto.

Madrid, 16.—Canalejas muy satisfecho de la velada Ibero Americana apreciando las tendencias de todos, estrechando más los lazos de amistad entre España y América.

Cettlinge, 16.—Datos oficiales. 1,442 muertos y heridos por ambas partes en los recientes combates de éstos, 650 soldados, un General, 6 oficiales y 25 menores muertos, turcos y 92 heridos. 126 prisioneros, 8 cañones Krup, 4 banderas, 100 rifles y mucho parque fué tomado. De los montenegrinos 148 muertos, 522 heridos, dos confundidos.

Berlín, 16.—Un dirigible militar con 21 pasajeros hizo el viaje de Friedrichshafen, atravesando el mar del Norte, las islas Heligoland y Dantzig en 31 horas.

Atenas, 16.—El Gobierno pide se consignen los buques confiscados y la indemnización de sus dueños.

Sofía, 16.—Como 500 turcos atacaron

el puerto Bulgaro, situado al Oeste de Chjujken, en el distrito de Tamarasch. Unos pocos búlgaros sostenían el puerto, pero se retiraron para evitar inútiles pérdidas.

Cettlinge, 16.—Una división al mando del Príncipe Danilo apoderose de Pat-has Fozai, así como los fuertes hasta Scutari, tomando prisioneros á 50 turcos.

Londres, 16.—Despachos especiales de Sofía, Belgrado, Constantinopla, Cettlinge y Atenas indican que los turcos atacaron á Servia y Búlgaria, en guerra general sobre los Balkanes, cuyos ataques en unas pocas horas se hicieron generales. Informan que los montenegrinos tomaron á Tuzik abriendo el camino para Scutari. Se estima el número de bajas de montenegrinos y turcos en 1440 y 3600 heridos con muchísimos prisioneros.

En Cettlinge el fuego se extendió sobre una línea aproximadamente de 7 millas. Constantinopla, 16.—De la frontera sur de Nlap informan que ha tenido lugar una sangrienta batalla en la que 3000 turcos tomaron parte siendo superior en número á los serbios.

Hoy fue declarada la anexión de Creta admitiendo en el Parlamento representantes cretenses.

Milwaukee, 16.—Roosevelt fue operado. La bala fue extraída por la espalda á tres pulgadas de profundidad. Fue operado por el eminente cirujano Murbang. Después partió para Chicago dijo que se sentía muy bien.

Padgoritz, 16.—Los heridos montenegrinos están sufriendo mucho por falta de asistencia médica, pues han llegado varios centenares de la frontera y apenas hay cuatro cirujanos. También los alimentos se han escaseado.

Londres, 16.—La prensa de Belgrado publica un mensaje de Ristovitz el que dice que muy temprano atacaron los serbios á lo largo de la frontera, desde Ristovitz á Urgose, cuyo cañoneo se oía desde Vranja, donde los serbios tomaron por sorpresa la posición, pero fueron inmediatamente repelidos.

Londres, 16.—En la Cámara de los Lores se recibió confirmación q' los ataques continúan. Lord Morley dijo: «lo mismo que otras Potencias, el Gobierno lamenta en alto grado el desfavorable desenlace de los acontecimientos.

Sofía, 16.—Telegramas recibidos de Viena dicen que, si como se ve, Turquía no ha dado respuesta á la nota búlgara, el jueves se le enviará un ultimátum.

Ferrol, 16.—Reñidista resultó la partida de balompié, entre Ingleses y ferrolanos. El Director Inglés protegía á sus compatriotas, pasando los jugadores sucias. El público se indignó y se lanzó á una colisión de bofetadas, palos, resultando varios heridos. La policía impusó á sablazos. El Director huyó.

Agricultores! Agricultores!

En el mejor clima del país, se venden MIL MANZANAS

EXCELENTE TERRENOS para caña de azúcar, café, maíz, etc., que venden por no poder atender, situados en Sarchí de Grecia, que pronto se unirá á Alajuela por un tranvía.

Hay en la finca:—Un trapiche grande, movido por una turbina, máquina de aserrar madera, para desgranar maíz en grandes cantidades, casas de peones, bueyes, carretas, ganado vacuno y caballar. Para precto y demás detalles, diríjase á AMERLING, apartado 383.

Se vende una casa

de bahareque, propia para una familia no muy numerosa. Tiene mucho solar, una buena cloaca y está situada frente al Edificio Mauro Fernández. Entenderse con el Licenciado Napoleón Sanabria.

AVISO

á las autoridades y particulares que hacen más de 20 días desapareció un caballo retinto quemado, con un fierro que parece una llave inglesa, bja, 3 patas blancas y una negra, frente blanca, parte de los vasos blancos; recortado y caballo de trabajo. Suplico á quien lo vea avisar á esta Imprenta.

JOSÉ M^o MADRIGAL

¿QUIERE SER FELIZ? Aproveche la oportunidad

Buena ocasión para que una persona pobre compre una CASA, que tiene un gran departamento para vivir y otro para alquilar, situada en la medianía de la manzana Sur del Parque de la Dolorosa. Para más detalles, con el Lic. don CORNELIO LEIVA ó en esta Imprenta.

AVISO

Según escritura pública otorgada el 25 del corriente ante el Notario don Gerardo Castro Méndez, hemos constituido por diez años una sociedad colectiva con un millón de colones de capital, domiciliada en esta ciudad, que continuará con los negocios de Banca y Comisiones de la antigua casa de don Adrián Collado Benet, bajo la razón social

“A. COLLADO SUCESORES”

Tendrá la gerencia exclusiva de ella don Adrián Collado Quirós.

San José, 25 de setiembre de 1912

Delfina V. de Collado

Julia Collado

Adrián Collado Quirós

Enrique Collado

Delfina Collado de Sáenz

María Cristina Collado

Manuel Collado

Carlos Collado

Ocasión calva

Un excelente negocio

¡Mil ochocientas manzanas de tierra!

El que quiera hacer un magnífico negocio, que compre un terreno de montaña, situado en la fértil región de Turrialba, al Este del Volcán. Contiene riquísimas y abundantes maderas de construcción y tiene fuerzas de agua inestimables. El clima no tiene rival para un sitio de ganado.

En esta oficina están los planos y suministraremos cuantos informes se nos soliciten.

NOTAS MIAS

Aquí nunca ha habido una revolución, por más que muchos valientes sostengan lo contrario y nos citen sus proezas en apoyo de tan espeluznante afirmación.

Los únicos combates de que yo tengo noticia cierta, son los que ha resistido el endeble Tesoro Nacional, á quien se tiene por algunos tan mala voluntad, que lo han dado medio muerto.

Después... se me está poniendo "cuesta arriba" lo de la carretada de zacate con que nos cuentan las historias que se tomó el cuartel, allá por el año... se tenta, si no me equivoco.

Hoy sí creo que estamos en vísperas de un movimiento general, que no va á dejar piedra sobre piedra si, como se dice, los hombres públicos en cuyas manos está la resolución del magno asunto que tiene pendiente la atención del país, no lo resuelve conforme á la opinión, de acuerdo con la opinión general de las masas, pues ya vamos cansándonos de mirar impasibles cómo se hace y se deshace, sin consultar la voz del pueblo, que es la voz de Dios.

Es claro, clarísimo, indudable, que nos hallamos al borde del abismo y que si quienes deben hacerlo, no nos salvan, tendrán que soportar los rigores de la situación que ellos mismos se han creado. ¡Peor, pues, para ellos! Ellos serán los responsables únicos de lo que suceda, ellos serán quienes soporten las consecuencias de sus errores.

Así ha sido siempre; esa es la eterna lección que la Historia de la Humanidad nos ofrece en cada una de sus páginas luminosas.

Nosotros hemos soportado muchas arbitrariedades. Aquí se ha dado un machetazo á la ley y un mandoble al derecho, y todos nos hemos quedado tranquilos, sin chistar media palabra. Aquí se ha puesto mordaza á la prensa, y la prensa se la ha dejado poner. Aquí se han cogido los candidatos de oposición, se les ha exportado cablegráficamente, y todos hemos dicho: amén. Aquí se quita la llave á los vendedores de licores que no sean la Fábrica Nacional, y todos ellos, man-

samente, silenciosamente dicen: «all right». Todo eso y mucho, muchísimo más ha pasado y puede seguir pasando con la mayor suavidad posible. Si no fuera así, ésta no sería la república modelo.

Mas ya la medida se llenó hasta rebalsar; todo eso se sufrió con santa paciencia, porque no había más remedio y porque... era más fácil sufrir que exponerse á las consecuencias inevitables, desastrosas é inconvenientes de la intervención del «poder moral», personaje que va cobrando fama, á fuerza de hacerse respetar como él sabe y como él puede, que para algo se llama «poder».

El día que deje de serlo, ya lo creo que correrá otra suerte, como la está corriendo nuestro querido amigo, dejado ya un tanto de la mano de Dios, Mr. Roosevelt, grande partidario del «poder moral» y quien, según el cable ha caído en el número de los favorecidos por los anarquistas, esos niveladores de las cosas, para quienes el «poder moral» y todos los poderes habidos y por haber no pasan de ser las más enormes majaderías.

Decía, pues, que la medida ha rebalsado y que la crisis se nos viene encima, con todas las manifestaciones consiguientes á una revolución sangrienta que dejará su huella roja marcada en los anales de nuestra pacífica historia.

Todo, por algo muy natural y muy explicable; porque nosotros nos aguantaremos aquello de que antes hablé, y muchísimo más, y sufriremos que se nos tenga condenados á andar á brinco y á saltos por las benditas calles que la señora Municipalidad cuida con tanta solicitud y esmero; pero hay algo que no soportaremos; que nos hará saltar airados, enfurecidos, rabiosos, implacables: ese algo que amaga un peligro inminente, señores, es la supresión de las fiestas, la muerte del *cuijen* y de su regio séquito.

¡Había de haber un motivo que nos hiciera salir de nuestras casillas, y ha sido la Honorable Corporación Municipal quien diera en el chiste! ¡Y luego dicen que ya no hay quien no invente la pólvora.....!

CARLITOS

Reparación debida

El bellísimo y conceptuoso artículo de nuestro amigo don Simón Arboleda, publicado en nuestro número anterior, corrigió la mala suerte de salir con errores tipográficos que nos tienen muy apenados con el inteligente autor, de quien esperamos benévolamente que nos perdonará.

Dice «su presente lleno de zozobras é infortunios capaces de jugarse en lucha épica», etc.; pues ese *jugarse* no es del original, en el cual se lee «*tornarse*».

El siguiente párrafo lo reproducimos íntegro, para evitar la fastidiosa cita de errores: «Y á todos esos pueblos, no importa que estén dormidos bajo el ala de vampiro de los usurpadores (de ellos no es la culpa); y á todos esos gobiernos, no importa que representando á pueblos dormidos sufran también de somnolencia moral, y á todos esos hombres, á pesar de su indiferencia vecina del delito, los alertamos y los conminamos con todas las fuerzas de nuestras almas, para que volviendo en sí, abriendo los ojos, dándose cuenta de la terrible situación de la hora presente, de la inmensa responsabilidad que están echando sobre sus hombros y de la vergüenza que eternamente sonrojará sus frentes si el cálculo mezquino de una momentánea tranquilidad se sobrepone á los imperiosos dictados de la conciencia y á los nobles impulsos del sentimiento, hagan alto en la miserable senda de la impasibilidad, que es casi una complicidad, vuelvan la espalda á los yermos eriales del egoísmo, se empuñen con gesto heroico, no ya sobre los Andes donde se asientan sus capitales, sino sobre algo más alto, sobre las más altas cumbres de la historia y desde allí, "donde aullan sus hojas los laureles", iluminados por la épica visión del porvenir, lancen unidos la más viril, la más vibrante protesta que haya resonado jamás en los ámbitos del mundo americano. Una protesta que sea como un grito en el que se sintieren todas las angustias de estos pueblos víctimas de la usurpación: una nota fulminante que compendie todo el dolor de nuestras humillaciones, la irrevocable resolución de vengarnos en un solo encuentro; la íntima convicción de nuestra victoria sobre los profanadores brutales del santuario de nuestra independencia. Una protesta que sea un reto, pero un reto formidable é inexorable, que se dilate por todo el continente comoviéndolo desde sus climas, que salve los estrechos límites del tiempo y que repercuta hasta en la más remota posteridad con la bélica armonía de la diana que anuncia el triunfo definitivo de una raza.»

Notas sueltas

El carretonero José María Gomez, que se ocupaba en cargar licores de la Fábrica Nacional, fué ayer tarde muy maltratado por un vehículo, teniendo necesidad de ser trasladado al Hospital en el carro de la ambulancia, que se ordenó saliera en su busca al lugar del suceso, inmediatamente á la Fábrica.

Otro carretero llamado Dolores Palomí no, recibió varias lesiones en la pierna izquierda, á causa de una caída que sufrió, yendo por la calle 3ª, en la propia esquina de La Cabaña. Fue trasladado á su casa habitación.

Estando el boyero Rafael Carranza Aguilár, vecino de Cartago, haciendo varias compras de víveres en un establecimiento de la Avenida Central, le sustrajeron unas 80 libras de café molido, que tenía cerca de sí, en un saco. Según informes de un socio de la casa, él dice vió á un desconocido que momentos antes había entrado preguntando por algunos artículos, quien seguramente es el autor de la sustracción.

El niño Santiago Varela, de dos años de edad, hijo de María Varela, vecina de San Pedro del Mojón, fue víctima ayer mañana de unas graves quemaduras que sufrió á consecuencia de un caldero de agua hirviendo, que fatalmente se le vertió encima.

La infeliz madre, toda asustada, corrió en auxilio de la criatura; pero era tarde ya: el niño se había quemado todo el lado derecho, desde la cabeza á los pies.

El Doctor Barrionuevo se prestó á proporcionarle toda clase de auxilios, tan pronto tuvo aviso del suceso.

Guerra sin cuartel

Desde ayer pasó á mano de nuestro estimado amigo don Roberto Sánchez el popular y conocido establecimiento de Pulpería y Taquilla «LA TOSCA» situado en el Paso de la Vaca.

Una reforma completa se hizo en dicho establecimiento que desde hoy se ve surtido de los mejores artículos de plaza, estando al mismo tiempo atendido por un personal amable é inteligente en el ramo.

De plácemes está todo aquel vecindario que cuenta ya en su barrio con un establecimiento de Pulpería montado como uno de los primeros de la capital.

En Cartago fué capturado por la policía de investigación un famoso carterista y boxeador

Una comisión especial de policía secreta de esta capital, hace días se dedica al descubrimiento de tantos robos hábiles que se vienen cometiendo en San José, cosa que jamás había sucedido.

La comisión investigadora no descansó un momento hasta que al fin pudo capturar al ingenioso é inteligente ratero que con tanta sagacidad sustraía las carteras y relojes de nuestros bolsillos.

Es una profesión hábil y lucrativa la que á nuestra pacífica y tranquila capital vino á ejercer este artista extranjero, pero poco tiempo le duró el negocio, porque en nuestro activo cuerpo de detectives también hay hombres astutos con quienes tendrán que vérselas estos *caballeros de industria* que á manera de Sherlock Holmes, vienen á desarrollar su comercio importado de otros países.

Ya cayó el pez en las redes de la policía, en los mismos instantes que sustraía un reloj á cierto caballero en la propia estación de Cartago.

En el acto fué incomunicado en la cárcel de aquella ciudad á disposición de las autoridades judiciales y resulta convicto y confeso de los cargos que se le imputan.

Conflicto internacional

El Colegio de Abogados resolverá el asunto

La Directiva del Colegio de Abogados convocará al Colegio en Junta General á una sesión extraordinaria que se celebrará para tratar de un asunto de magna trascendencia internacional, cual es de una consulta que hace el Gobierno del Salvador respecto á si un decreto sobre profesiones liberales del Poder Ejecutivo de aquella República, establece conflicto con el Tratado de Paz celebrado en Washington, pues de tal decreto protestó Guatemala, y el Salvador ha querido conocer la opinión de nuestro Gobierno, que ha creído del caso plantear este difícil problema, poniéndolo en manos del Colegio de Abogados, para que esta Corporación dictamine.

Como verán nuestros lectores, es de suma importancia la resolución que respecto de este delicado asunto ha de verter el Colegio de Abogados.

La Junta Directiva comisionó al jurisconsulto Lic. don Ricardo Pacheco para que formule un dictamen que servirá para base de discusión.

Movimiento diario

Los que nacen

Fernando, de Juan Arias é Ignacia Troncoso.
José María, de Santiago Fernandez é Isabel Iglesias.
María del Rosario, de Ricardo Vargas y Marta Chavez.
Gilberto, de Francisco Ross y María Teresa Coronado.

Los que mueren

José Rodríguez, 7 años.
Jesús Arias, 46 ídem.

LA FUNERARIA DE MANUEL CAMPOS Hno.

se ha trasladado á la casa que ocupó la Panadería «La Candel», en Cuesta de Moras, donde encontrará su numerosa clientela los más bajos precios en ataúdes y servicio de carros fúnebres.

GRAN BARATILLO

Vendo semilla de CEBOLLA CANARIA, se garantiza la clase, á C 8-00 la libra: entienda en San Juan con Elías Alpizar y en San José en su tramo del Mercado.

LOS CHANCHULLOS

No debieran llamarse chanchullos sino GATULLOS, por lo que respecta á las uñas. ¿Y cómo concluir con ese cáncer social? Satisfaciendo ese lujo que es la causa de ese mal, sin sacrificio del bolsillo, es decir, mandándose á teñir sus ropas, pañolones, chales, etc., á la Tintorería de Carlos Peralta hijo, en CUESTA DE MORAS; como las prendas quedan como nuevas, la ilusión es completa, y el problema queda resuelto.—Precios módicos y fiel cumplimiento.

Reorganización de la Aduana de Limón

Nº 194.—San José, 15 de octubre de 1912.—El Presidente de la República

Acuerda:

Reorganizar el personal de la Aduana de Limón, con los sueldos asignados en el Presupuesto vigente, en la siguiente forma:

Administrador, don Gerardo Volio
Contador, don Rogelio E. Pardo
Tenedor de Libros, don Ricardo J. Bonilla

Aux. 1º, don Teodoro Hernández
Aux. 2º, don Alfonso Maroto
Aux. 3º, don Ernesto Conejo
Aux. del Contador, don Roberto Picado

Distribuidor de pedimentos, don Jacinto Alvarado.

Portero, don Próspero Bustos

Inspector, don Eduardo Maroto

Alcaides, don Eusebio Arnáez, don Jenaro Pacheco, don Rafael Angel Vaglio, don Enrique Zeledón y don Jaime Ortiz.

Alcaides Chequeadores, don José María Orozco C. y don Alejo Quiñones; y

Chequeadores, don Gonzalo Figueroa y don José J. González.

Los sueldos de los Alcaides Chequeadores serán los mismos asignados en el Presupuesto á los Chequeadores.—Publíquese.—Jiménez.—El Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda y Comercio.—Alvarado.

Comunicación entre los cantones de Naranjo y Palmares

La Municipalidad de Naranjo se propone abrir un camino para facilitar la comunicación entre aquel cantón y el de Palmares, para cuyo efecto ha levantado una contribución voluntaria entre todos los vecinos interesados y solicitaron al mismo tiempo el auxilio pecuniario del Gobierno.

Nosotros creemos que dada la importancia de esa obra, si se tiene en cuenta los inmensos beneficios que al país reportará, el Gobierno accederá gustoso en prestar su valiosa cooperación.

Solo se espera la resolución de este asunto que ya se está tramitando para dar principio á los trabajos.

PROGRAMA

para la retreta de esta noche en el Parque de Morazán

- 1.—Merxem. Alegro Militar.—Gilon.
- 2.—Leyenda Heroica. Obertura.—Reynaud.
- 3.—La Promenade du Khalife. Marcha Oriental.—Turine.
- 4.—Los Cuentos de Hoffmann. Fantasía. Offenbach.
- 5.—Sueño de Amor. Valse.—Fahrache.

El Director General,
J. LOOTS

Octubre 18 de 1912.

Guillermo Obando

Licenciado en Leyes

y

Notario Público

Despacha en su propia oficina,
nº 262, 2ª Avenida, Este.

SE ALQUILA

una hermosa CASA en el barrio de Otoya, propia para una familia numerosa. Está construída contra temblores y tiene todas las comodidades y confort apetecibles. Informes en esta oficina.

De Río Segundo

Este pueblo siente hoy la separación de su seno del estimable joven telegrafista don Mercedes Ruiz, quien por tres años desempeñó el cargo á satisfacción plena del público, por cuanto fue siempre cumplido empleado y supo captarse las simpatías del pueblo. Durante ese tiempo, estoy seguro de ello, una sola queja no se formuló en su contra.

Quedan abiertas en Río Segundo las puertas de una amistad sin ceras para el joven Ruiz, á quien por este medio me permito despedir, deseándole todo género de prosperidades en su pueblo natal, Barba, en donde, como aquí, se le estima de veras.

MIGUEL ALFARO.

Octubre 16 de 1912.

Reclusión de un enajenado

De la Agencia Segunda Principal de Policía remitieron ayer tarde al despacho del Médico del Pueblo doctor Barrionuevo, á la señora Jovita González Sequeira v. de Solórzano, para el respectivo reconocimiento médico, por creerla con síntomas de enajenación mental.

El doctor Barrionuevo, después de deliberado examen, dictaminó ser cierta la enfermedad que padece, ordenando su reclusión inmediata en el Asilo Chapuf, lo que se verificó rápidamente.

“ZARRACINA”

Premiada con MEDALLA DE ORO

POCION ANTIASMATICA

La única preparación que hace desaparecer por grandes lapsos de tiempo el ataque asmático que comunmente se llama también sibilos. Cada persona que lo usa se convierte en su propagandista. Su fama ya es grande debido á su eficacia.

MODO DE USARLA: Una cucharada tres veces al día.

Se recomienda el uso de los Polvos Antiasmáticos. Especialidad de la BOTICA AMERICANA.

Preparada únicamente por la BOTICA AMERICANA. San José, C. R.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable.

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas.

SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

Poción de Glicerofosfatos Compuesta

(CONTENIENDO LOS PRINCIPIOS MALTINA Y PEPISINA)

Según fórmula del Profesor Alberto Robin, de la Facultad de Medicina de París

Preparación que con tiene los Glicerofosfatos de Cal, Magnesia, Potasio, Hierro y Sodio, completamente disueltos y asimilables. Verdaderos modificadores de la nutrición, ejercen especialmente una acción tónica sobre el sistema nervioso. Se emplea esta Poción con gran éxito para combatir la neurastenia, el raquitismo, la fosfaturia, la tuberculosis y en la convalecencia de enfermedades graves.

RECOMENDADA POR TODOS LOS MEDICOS

Dosis para adultos: Una cucharada tres veces al día, entre las comidas.
Dosis para niños: Según la edad.

PREPARADA ÚNICAMENTE POR LA BOTICA AMERICANA

SAN JOSE COSTA RICA. FRENTE AL CARMEN

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incopiable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ
Único Agente en Costa Rica.

San José 5 de enero de 1912. Apartado 406

SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS



RELOJERIA SUIZA

ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y á precios módicos.

Coronas naturales,

Begonias artificiales,

Bulbos, Plantas y enorme cantidad de materiales
llegarán pronto á

TODO SE VENDE BARATÍSIMO EL INVERNADERO

ARREGLO DE ACERAS EN LA CAPITAL

Gran Fábrica de Mosaicos hidráulicos

DE JOSE MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete á construir ACERAS, poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades ó semanales, entregando el trabajo á entera satisfacción del cliente.

Venta de Cemento de la mejor calidad al por mayor y al menudeo.

Para precio y condiciones
entenderse con el ingeniero

LESMES S. JIMENEZ

Apartado n° 343 y teléfono n° 278

hechas por cada uno de los Intereses que pelean las aguas en esta contención, decretó, para mejor proveer, el recibimiento de prueba testimonial acerca de los puntos que consideró más esenciales y más oscuros. Seis testigos de un lado, honorables y connotados, aseguran que las presas han sido recientemente rotas para mermar la porción que desde hace muchos años corre hacia Heredia y afirman que en muchos veranos el cauce del río Segundo, ha quedado completamente seco; y otros seis testigos calificados por iguales atributos, afirman que las presas han sido recientemente levantadas de su nivel, para mermar la corriente que siempre ha ido hacia Barba y niegan redondamente el hecho de que el cauce del río Segundo haya quedado seco alguna vez;

Considerando:

Manera de dividir las aguas de suerte que cada lado quede plenamente satisfecho en la proporción de sus necesidades y deseos, no la ve esta Secretaría, porque el origen de la dificultad se encuentra en la merma irremediable de manantiales y corrientes; pero en la oscuridad de pruebas que permitan fijar con seguridad el derecho de cada cual, y ante las exigencias exclusivistas de cada parte interesada que pretende el disfrute con daño de la otra, es deber de la Administración establecer una planta de reparto provisional que impida conflictos de hecho, y que si no dé á algún lado todo lo que en derecho pueda tocarle, haga la situación soportable para todos, mientras en debate más amplio y con aporte de mejores pruebas, los Tribunales decidan definitivamente la cuestión;

Por tanto,—El Presidente de la República

Resuelve:

Manténgase el estado actual de los servicios de aguas, respetando la condición en que hoy están las presas y el curso que hoy siguen las corrientes.

Las autoridades de aquellas jurisdicciones vigilarán por el exacto cumplimiento de esta disposición, y las partes interesadas acudan ante los Tribunales de Justicia en la vía y forma que corresponden.—Publíquese.—Jiménez.—El Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación.—Oreamuno.

El chanchullo en Desamparados

Señor Conde del Tiribí, venga acá, oiga usted un momento: Artículo 8º Autorízase al señor Jefe Político para que mande destruir los estanques de los arrietes de esta villa y venda por medio de licitación todos los materiales, y gire por el valor que demanden esos gastos, del fondo común del centro.....

.....Leído el oficio de don Luis Liach en el cual propone hacer la portada del Panteón de esta villa, según plano, por la suma de ₡ 450-00, se acuerda: Autorizar al señor Jefe Político para que formule un contrato por la suma dicha y gire por lo que haya del fondo Panteón, y el resto de fondos de administración..... Ahora yo pregunto: ¿hay algo que cante más claro que estos documentos para que alguien pueda asegurar que la Municipalidad es la madre ó si quiera la madrastra del «chanchullo»? ¿Es acaso la Municipalidad ejecutora de sus mismos decretos?

Y en cuanto á Ezequiel Flores, ¿qué hay que acuse su responsabilidad? ¿Era él acaso director ó inspector de los trabajos de la cañería? ¿Estaba á su cargo la visación de gastos, arreglo de planillas, pago de peones, etc. etc.? No; Flores era simplemente encargado de la cuadrilla junto con la cual trabajaba donde su jefe inmediato le ordenara, siendo su única misión después de lo dicho, la de dar cuenta de los peones que trabajaron sin que estuviera en la esfera de sus obligaciones saber de qué fondos debían pagarse tales ó cuales trabajos. ¿Y desde cuándo acá es culpado el que es mandado?

Bien saben todos que yo no desempeño ahora, porque no lo he desempeñado nunca el triste papel de defensor incondicional, que el servilismo me horroriza; pero mi imparcialidad en el juzgar me ordena que debo colgar si quiera sea por un momento el foete de mi crítica para empuñar la espada en defensa de quien ó quienes creo inocentes; y vive Dios que, en el ataque como en la defensa, siempre flameó la verdad en los pliegues de mi bandera.

Conclusión: ¿Son el Municipio y Ezequiel Flores responsables del «chanchullo» en Desamparados? ¡No! Y los documentos que presento hacen que este NO sea franco, inapelable, concluyente, rotundo y firme como los que también se se sabe gasta el bravo José Mº Zeledón.

Y perdone la franqueza de mis palabras el Conde de Tiribí, á quien sinceramente agradezco los honoros conceptos con que me regala.

RAMIRO RAMÍREZ

San Juan de Dios, Desamparados, 11 de octubre de 1912.

Bennett Rojas y Fernández

BANQUEROS

A partir del día 1º de abril de 1912, inclusive, reconoceremos INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES

a los tipos siguientes:

En cuenta corriente... 6 por ciento anual

En certificado de depósito

A la vista.....	6 0/0 anual
„ 1 mes plazo.....	7 „ „
„ 3 meses „.....	8 „ „
„ 6 „ „.....	8½ „ „
„ 1 año „.....	9 „ „

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento.

NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejamos á nuestra opción.

IMPORTANTE!

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad a la suma de un millón ochocientos mil colones

COLONES 1.800,000.00

Servicio no igualado en cuanto á métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesía y buen trato

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, albums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carrielitos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinidad de objetos más.

Visite usted «EL TOKIO», situado á 50 varas al Sur del Carmen.

LO MEJOR DE ALAJUELA!

Bonitos negocios

Vendemos:

1º—Un magnífico lote esquinero, propio para construir una casa de comercio, situado á cien varas al Sur de la cafetería de Urbana.

2º—Un lote muy bien situado, á 50 metros de la Plaza de Tres Ríos, con una pequeña casa de habitación; y

3º—Una casa de habitación situada en la ciudad de Heredia, á doscientas cincuenta varas del Parque.

Para precio y condiciones, dirigirse á esta oficina.

Nueva Ferretería

de

Adolfo de la Guardia

«LA PROVEEDORA»

Una comparación de PRECIOS, EXPLICAN TODO

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.

BERTA MUÑOZ

---OBSTETRICA---

Ofrece sus servicios 75 vs al N. de La Tempestad

PRECIOS MODICOS